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3e trimestre 2015  Leçon 12 
 
Sabbat après-midi 12 septembre 
 

Paul : mission et message 

 Le Christ met devant nous la perfection idéale du caractère chrétien 
vers laquelle nous devons tendre pendant notre vie. ... A ce sujet, l'apôtre Paul 
écrit : « Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix ou que j'aie déjà atteint la 
perfection ; mais je cours ... vers le but, pour remporter le prix de la vocation 
céleste de Dieu en Jésus-Christ » (Phil. 3 : 12, 14). 
 Comment pouvons-nous atteindre cette perfection proposée par 
Jésus-Christ, notre divin Maître ? Pouvons-nous répondre aux exigences d'un 
idéal si élevé ? Certes, sinon le Christ ne nous l'aurait pas ordonné. Il est notre 
justice. Dans son humanité, il nous a précédés et a réalisé pour nous la 
perfection du caractère. Nous devons avoir en lui une foi qui agit par amour et 
purifie l’âme. La perfection de notre caractère dépend de nos relations avec le 
Christ. Si nous nous appuyons constamment sur ses mérites et si nous suivons 
ses traces, nous serons, comme lui, purs et irrépréhensibles. 
 Notre Sauveur n'exige de personne des choses impossibles. Il ne 
s’attend à rien de ses disciples sinon ce qu’il veut les voir accomplir par la grâce 
et la force qu’il désire leur offrir. Il ne les exhorterait pas à la perfection s'il ne 
pouvait pas mettre toutes les grâces nécessaires à la disposition de ceux à qui il 
veut conférer un privilège aussi saint qu’élevé. Il nous assure qu'il est plus 
désireux d'accorder le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent que ne le sont 
des parents de donner de bonnes choses à leurs enfants.  
                                                                           That I May Know Him, p. 130;  

                                                      Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 132.   
  
 
 Paul a fait beaucoup de choses. C’était un enseignant avisé. Ses 
nombreuses lettres sont pleines de leçons mettant en avant de bons principes. 
Il travaillait de ses mains : étant faiseur de tentes, il gagnait son pain de cette 
manière. … Il portait le lourd fardeau des églises. Il s’efforçait, très 
sérieusement, de mettre devant elles leurs erreurs, afin qu’elles puissent les 
corriger, ne plus être  trompées et éloignées de Dieu. Il essayait toujours de les 
aider dans leurs difficultés et cependant il déclare : « Une seule chose 
compte » … Sa vie comportait de multiples responsabilités, cependant pour lui  
 

 
cette « seule chose » était primordiale. Sa perception constante de la présence 
de Dieu le poussait à toujours regarder à Jésus, « qui est l'auteur de la foi et qui 
la mène à la perfection » (Hébreux 12 : 2, La Colombe).  
 
 L'objectif élevé qui incitait Paul à aller de l'avant, en dépit des 
tribulations et des vicissitudes, devrait déterminer tout serviteur de Dieu à se 
consacrer entièrement à son service.  La terre et ses attraits se présenteront à 
lui pour essayer de détourner son attention du Sauveur, mais il s'élancera 
pourtant vers le but qui lui est proposé.  Il montrera au monde, aux hommes et 
aux anges que le bonheur de voir la face de Dieu vaut la peine de faire tous les 
sacrifices que demande la réalisation de cette espérance.  
                                                                                          Conflict and Courage, p. 353.   
 
 
Dimanche 13 septembre 2015  
 

Grecs et Juifs 

 Nous ferions bien d'étudier soigneusement les premier et second 
chapitres de l'épître aux Corinthiens. « Nous, nous prêchons Christ crucifié; 
scandale pour les Juifs et folie pour les païens, mais puissance de Dieu et 
sagesse de Dieu pour ceux qui sont appelés, tant Juifs que Grecs. Car la folie de 
Dieu est plus sage que les hommes, et la faiblesse de Dieu est plus forte que les 
hommes » (1 Corinthiens 1 : 23-25) … 
 Ensuite, l'apôtre expose la véritable source de la sagesse pour le 
croyant: « Dieu nous les a révélées par l'Esprit. Car l'Esprit sonde tout, même 
les profondeurs de Dieu. Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de 
l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui est en lui? De même, personne ne 
connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu » (1 Corinthiens 2 : 10, 
11)…  Ces mots sont importants pour l’homme qui essaie de gagner la course 
que l'Évangile lui propose… 
 Dans notre expérience individuelle, nous devons être enseignés par 
Dieu. Quand nous Le chercherons d'un cœur sincère, nous Lui confesserons 
nos défauts de caractère et Il a promis de recevoir tous ceux qui accourent à 
Lui dans une attitude humble de dépendance. Celui qui se soumet aux 
demandes de Dieu, jouira de la présence permanente du Christ, et cette 
compagnie sera extrêmement précieuse pour lui. En s'appropriant la sagesse 
divine, il fuira la corruption qui existe dans le monde à cause de la convoitise.  
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Jour après jour, il apprendra comment apporter ses faiblesses à Celui qui a 
promis d'être prompt à secourir en cas de nécessité. 
                    Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 482, 483; 

                                  Témoignages  pour les pasteurs, pp.246, 247.  
 
 
 Beaucoup de ceux qui se disent chrétiens s’appuient sur des 
fondements solides mais construisent avec du bois, du foin et de la paille que 
le feu du dernier jour consumera. Ils s’engagent dans des travaux fatigants  
absorbant de précieuses heures, mais qui ne sont pas indispensables. Ils 
occupent leur temps, épuisent leurs énergies dans ce qui ne leur apportera 
rien de valable, ni dans cette vie, ni dans la vie éternelle. Quelle différence sera 
constatée, quand une œuvre spirituelle aura occupé l’esprit et que les talents 
auront été employés au service de Jésus ! La lumière qu’Il nous a donnée 
brillera alors de tous ses feux, concentrant ses rayons en faveur des autres. 
Tout ce que nous faisons pour Jésus nous rendra dignes de mieux jouir de cette 
vie. 
 Oh, que tous puissent voir, comme je l’ai vue, la joie de ceux qui ont 
œuvré au mieux de leurs capacités, dans l’humilité et avec docilité, afin 
d’amener des personnes à Jésus ! Oh, quelle joie pour ces ouvriers quand les 
âmes, sauvées par leur intermédiaire, exprimeront leur gratitude dans les 
demeures célestes !  
                                                                                                Reflecting Christ, p. 236. 
   
 
 La foule curieuse qui se pressait autour de Jésus ne reçut aucune force 
vitale.  Mais la femme souffrante qui le toucha avec foi obtint la guérison.  De 
même, dans la vie spirituelle, le contact occasionnel diffère de l'attouchement 
de la foi.  Croire en Christ simplement comme Sauveur du monde n'apportera 
jamais la guérison de l'âme.  La foi qui conduit au salut n'est pas un simple 
acquiescement à la vérité de l'Evangile.  La vraie foi est celle qui reçoit le Christ 
comme Sauveur personnel…   
 Beaucoup tiennent la foi pour une opinion. La foi salvatrice est une 
transaction par laquelle ceux qui acceptent le Christ se lient eux-mêmes par 
une alliance avec Dieu. Une foi vivante signifie une vigueur croissante, un 
espoir confiant, par lesquels, au moyen de la grâce du Christ, l'âme devient une 
puissance conquérante. 
                 The Ministry of Healing, p. 62; Le ministère de la guérison, pp.  47, 48. 

 

Lundi, le 14 septembre 2015 
 

Soldats et athlètes 

 Ici sont présentés les effets de la maîtrise de soi et de la tempérance.  
L'apôtre se sert des divers jeux que les anciens Grecs organisaient en l'honneur 
de leurs dieux pour représenter le combat spirituel et sa récompense.  Ceux 
qui participaient à ces jeux devaient s'imposer une discipline sévère et 
s'abstenir de tout ce qui pouvait diminuer leurs forces physiques.  Ils devaient 
renoncer aux repas plantureux et au vin afin de conserver intacts leur vigueur, 
leur courage et leur endurance. 
 Remporter le prix, constitué par une couronne corruptible de fleurs 
décernée sous les applaudissements de la multitude, était considéré comme le 
plus grand des honneurs.  Si l'on pouvait s'imposer autant de privations et se 
donner autant de peine pour un prix d'aussi peu de valeur, et qu'un seul 
coureur pouvait obtenir, combien plus grand ne devrait pas être l'esprit de 
sacrifice et de renoncement de ceux qui ont en vue une couronne incorruptible 
et la vie éternelle !  
                               Counsels on Diets and Food, pp. 27, 28 ; 
                                                Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 31. 
 
 
  Le Seigneur Jésus veut que ses rachetés se détachent de tout ce qui 
peut les exposer à la tentation. Nous sommes Ses créatures, il nous sauve, et 
nous lui appartenons. Nous devons faire en sorte que nos sens restent vifs et 
alertes afin que nous puissions entretenir une relation saine avec Dieu. 
 Nos fréquentations peuvent être une aide ou un obstacle. Ne prenons 
pas le risque de nous trouver là où des anges mauvais peuvent nous assaillir de 
leurs tentations et nous piéger. Satan … étale devant les humains ses tentations 
enjôleuses. Il apparaît comme un ange de lumière et dissimule ses séductions 
sous une apparence trompeuse. Notre première tâche consiste à nous 
détacher de tout ce qui est destiné à souiller notre âme, d'une façon ou d'une 
autre.  
                                        In Heavenly Places, p. 170 ; Dans les lieux célestes p.171. 

   
 
 Si nous triomphons des épreuves et si nous remportons la victoire sur 
les tentations de Satan, alors nous endurerons « l'épreuve de notre foi, plus 
précieuse que l'or », et nous serons plus forts et mieux préparés pour affronter  
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celles qui viendront encore. Mais si nous succombons aux tentations de Satan, 
nous nous affaiblirons, nous n'obtiendrons aucun  bénéfice de l'épreuve et 
nous ne serons pas préparés pour triompher de celles qui suivront. Nous 
deviendrons de plus en plus faibles, jusqu'à ce que nous soyons captifs de la 
volonté de Satan. Il nous faut revêtir toutes les armes de Dieu, et être prêts à 
tout moment pour affronter les puissances des ténèbres. Lorsque les 
tentations et les  épreuves s'abattent sur nous, allons à Dieu et implorons son 
secours. Il ne nous laissera pas retourner à vide, mais il nous accordera la grâce 
et la force de vaincre l'ennemi. Oh, que tous puissent voir ces choses sous leur 
véritable lumière, et supporter les difficultés comme de bons soldats de Jésus-
Christ ! Alors Israël pourra aller de l'avant, fort en Dieu et protégé par sa 
puissance.  
                                                               Early Writings, p. 46 ; Premiers écrits, p.46.  
   
 

Mardi 15 septembre 2015  
 
Paul et la loi 

 La loi de l'Éternel étant parfaite, et, par conséquent, immuable, les 
pécheurs ne peuvent, par leur seule force, satisfaire à ses exigences. C'est pour 
cela même que le Fils de Dieu a dû venir ici-bas. Sa mission était de rendre les 
hommes participants de la nature divine et de rétablir l'harmonie rompue 
entre eux et les principes de la loi du ciel. Quand, acceptant Jésus pour notre 
Sauveur, nous renonçons au péché, nous exaltons la loi de Dieu. L'apôtre Paul 
demande : «Anéantissons-nous donc la loi par la foi? [...] Au contraire, nous 
confirmons la loi.» (Romains 3 : 31). 
 Telle est la promesse de la nouvelle alliance : «Je mettrai mes lois dans 
leurs cœurs, et je les écrirai dans leur esprit.» (Hébreux 10 : 16) S'il est vrai que 
le système des symboles, désignant Jésus comme l'agneau de Dieu qui ôte le 
péché du monde, devait prendre fin à la mort du Christ, il n'est pas moins vrai 
que les principes de justice contenus dans le Décalogue sont, eux, aussi 
immuables que le trône éternel de Dieu. Pas un commandement n'a été 
annulé, pas un iota ni un trait de lettre n'ont été changés. Les principes, 
reconnus en Éden comme la grande loi de la vie, subsisteront sans modification 
jusqu'à la restauration du paradis. Quand l'Éden refleurira sur la terre, toutes 
les créatures qui se meuvent sous le soleil obéiront à la divine loi de l'amour.  
                                  Thoughts from the Mount of Blessing, p. 50;  

                                                                        Heureux ceux qui (éd.2001) pp. 46, 47. 

 
 Quand la loi fut promulguée, le Seigneur, le Créateur du ciel et de la 
terre, était aux côtés de son Fils, enveloppé de feu et de nuées au sommet de 
la montagne. Ce  n’est pas là que la loi fut donnée pour la première fois, mais 
elle fut proclamée afin que les enfants d’Israël, dont les idées étaient devenues 
confuses par leur association avec les idolâtres d’Egypte, puissent se souvenir 
de ses dispositions et comprendre en quoi consiste le vrai culte  dû à Jéhova.  
 Lorsqu’ils furent créés, Adam et Eve eurent connaissance de la loi de 
Dieu. Elle était imprimée dans leurs coeurs et ils comprenaient ce qui était 
exigé d’eux. 
 La loi de Dieu existait avant la création de l’homme. Elle était adaptée 
à la condition des êtres saints; même les anges étaient gouvernés par elle. 
Après la chute, les principes de la droiture restèrent inchangés. Rien ne fut ôté 
à la loi; aucun de ses saints préceptes ne pouvait être amélioré. Et telle qu’elle 
a existé au commencement, telle elle continuera d’exister pendant l’éternité. 
"Dès longtemps je sais par tes préceptes que tu les as établis pour toujours" 

« … tous tes commandements sont vérité. Depuis le temps jadis je sais par tes 
préceptes que tu les as fondés pour toujours » (Psaume 119 : 151,152).  
                         Ellen G. White Comments, on The SDA Bible Commentary vol. 1,  
        pp. 1103, 1104 ; Commentaires bibliques d’Ellen White sur Exode 20.1-17.  
 
 
 Ceux qui désirent vraiment suivre le Christ doivent lui permettre  
d’habiter dans leur cœur et d’y régner souverainement. Ils doivent reproduire 
son esprit et son caractère dans leur vie de famille, se montrer aimables et 
bons avec ceux qui les entourent.  
                     Messages to Young People, p. 331 ; Messages à la jeunesse, p. 329. 

   
 
Mercredi 16 septembre 2015  
 
La Croix et la Résurrection 

 En méditant sur ces choses, Paul comprenait de plus en plus clairement 
la signification de l'appel qu'il avait reçu de devenir: « apôtre de Jésus-Christ 
par la volonté de Dieu » (1 Corinthiens 1). Cet appel lui était parvenu « non de 
la part des hommes, ni par un homme, mais par Jésus-Christ et Dieu le Père » 
(Galates 1 : 1). La grandeur de la tâche qui s'offrait à lui l'amena à étudier plus 
à fond les saintes Ecritures, pour être apte à prêcher l'Evangile, « et cela sans la 
sagesse du langage, afin que la croix de Christ ne soit pas rendue vaine » (1  
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Corinthiens 1 : 17), « mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance » (1 
Corinthiens 2 : 4), de manière que la foi de tous ses auditeurs « fût fondée, non 
sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu » (verset 5). 
 En sondant les Ecritures, Paul apprenait qu'à travers les siècles, « il n'y 
a ni beaucoup de sages selon la chair, ni beaucoup de puissants, ni beaucoup 
de nobles qui sont appelés, mais que Dieu a choisi les choses folles du monde 
pour confondre les sages ; Dieu a choisi les choses faible du monde pour 
confondre les fortes ; et Dieu a choisi les choses viles du monde et celles qu'on 
méprise, celles qui ne sont point, pour réduire au néant celles qui sont, afin 
que nulle chair ne se glorifie devant Dieu » (1 Corinthiens 1 : 26-29). Ainsi, 
considérant la sagesse du monde à la lumière de la croix, le seul but de Paul 
était « de ne savoir autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié » (1 
Corinthiens 2 : 2).  
                         The Acts of the Apostles, p. 127 ; Conquérants pacifiques, p. 112.  
 
 
 Avec une force convaincante, l'apôtre énonçait la grande vérité de la 
résurrection : « S'il n'y a point de résurrection des morts, disait-il, Christ non 
plus n'est pas ressuscité.  Et si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est 
donc vaine, et votre foi aussi est vaine.  Il se trouve même que nous sommes 
de faux témoins à l'égard de Dieu, puisque nous avons témoigné contre Dieu 
qu'il a ressuscité Christ, tandis qu'il ne l'aurait pas ressuscité, si les morts ne 
ressuscitent point.  Car si les morts ne ressuscitent point, Christ non plus n'est 
pas ressuscité. Et si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes 
encore dans vos péchés et par conséquent aussi ceux qui sont morts en Christ 
sont perdus. Si c'est dans cette vie seulement que nous espérons en Christ, 
nous sommes les plus malheureux de tous les hommes. Mais maintenant, 
Christ est ressuscité des morts, il est les prémices de ceux qui sont morts ». 
 Paul transportait en esprit les chrétiens de Corinthe vers le matin 
glorieux de la résurrection, alors que tous les saints endormis ressusciteront 
pour vivre éternellement avec le Seigneur : « Voici, je vous dis un mystère, 
déclarait-il : nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons changés, en un 
instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette.  La trompette sonnera, et les 
morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés.  Car il faut 
que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel revête 
l'immortalité.  Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et 
que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui 
est écrite : La mort a été engloutie dans la victoire. 0 mort, où est ta victoire? 0  

 
mort, où est ton aiguillon? ... Grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la 
victoire par notre Seigneur Jésus-Christ ! » 
 Quelle victoire glorieuse attend le chrétien fidèle! L'apôtre, qui 
mesurait les possibilités des Corinthiens, cherchait à attirer leur attention sur 
ce qui élève l'âme, détourne de l'égoïsme et des plaisirs charnels, glorifie la vie 
et apporte l'espoir de l'immortalité.  Il les suppliait de rester fidèles à leur 
vocation chrétienne : « Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, 
inébranlables, travaillant de mieux en mieux à l'œuvre du Seigneur, sachant 
que votre travail ne sera pas vain dans le Seigneur ».  
 The Acts of the Apostles, pp. 320 – 321; Conquérants pacifiques, pp. 284, 285.  
  
 
Jeudi 17 septembre 2015  
 
Aller de l’avant 

 Pendant son ministère, Paul n'avait pas cherché d'autre direction que 
celle de Dieu, et il s'était appliqué à travailler selon les décisions de l'assemblée 
de Jérusalem.  Ainsi, « les églises se fortifiaient dans la foi, et augmentaient en 
nombre de jour en jour ». 
 Pour l'heure, malgré le manque de sympathie témoigné par plusieurs, 
Paul trouvait son réconfort dans le sentiment d'avoir accompli son devoir. Il 
avait développé, chez ses disciples, l'esprit de loyauté, de générosité, de 
fraternité ; et cet esprit s'était manifesté à l'occasion des offrandes généreuses 
qu'il pouvait déposer maintenant devant les anciens de Jérusalem.  
                         The Acts of the Apostles, p. 402 ; Conquérants pacifiques, p. 357.   
  
 
 Ce fut seulement après le départ de l'apôtre que les convertis se 
rendirent compte de la lourde charge qu'il avait assumée pour eux. Jusque-là, 
ils s'étaient dérobés devant les responsabilités, parce qu'ils ne possédaient pas 
sa sagesse, son tact, son indomptable énergie ; mais maintenant, abandonnés 
à leur inexpérience, ils devaient apprendre les leçons qu'ils n'avaient pas voulu 
recevoir; et ils appréciaient ses conseils, ses instructions, eux qui n'avaient pas 
su apprécier son travail personnel. Son courage et sa foi, pendant sa longue 
détention, les poussaient à une plus grande fidélité et à plus de zèle dans la 
cause du Christ.  
                          The Acts of the Apostles, p. 454 ; Conquérants pacifiques, p. 403.  
  



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 5

 
 
 Paul cherche à impressionner nos esprits par le fait que l'amour est le 
fondement de tout service acceptable à Dieu ainsi que le joyau même des 
grâces chrétiennes, et que la paix de Dieu habite seulement dans l'âme où 
règne l'amour. «Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, 
revêtez-vous d'entrailles de miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de 
patience. Supportez-vous les uns les autres, et, si l'un a sujet de se plaindre de 
l'autre, pardonnez-vous réciproquement. De même que Christ vous a 
pardonné, pardonnez-vous aussi. Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-
vous de la charité [l'amour], qui est le lien de la perfection. Et que la paix de 
Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, règne dans 
vos cœurs. Et soyez reconnaissants. Que la parole de Christ habite parmi vous 
abondamment ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute 
sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, 
chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce. Et quoi que vous 
fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, en 
rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père. » (Colossiens 3 : 12-17).     
                                         The Sanctified Life, p. 87 ; La vie sanctifiée, p. 48. 
   
 

 

Vendredi 18 septembre 2015  
 

Pour aller plus loin : Conquérants pacifiques, chapitre 13, « Jours de 
préparation », pp. 109-115. 
 
 
 

 

 


